



# La Constitución es nuestro escudo, afirma Sheinbaum

Exhorta a defender la soberanía de México frente a las amenazas intervencionistas

**SALVADOR CORONA  
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

**Santiago de Querétaro.**— La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que ante las amenazas a la soberanía nacional "nuestro escudo" es la Constitución, al conmemorar el 108 aniversario de la Carta Magna.

Al recibir el respaldo unánime de los asistentes por la pausa de un mes a la imposición de aranceles de Estados Unidos, la Mandataria afirmó que México no es colonia ni protectorado de nadie, sino un país libre, soberano e independiente.

"Cooperación sí, subordinación no; colaboración sí, sometimiento no. Nada de intervencionismo, tampoco de racismos ni de clasismos", expresó en el recinto histórico.

Sheinbaum envió al Congreso de la Unión dos reformas constitucionales: la no reelección en puestos de elección popular y la prohibición de que familiares puedan suceder de forma inmediata en un puesto de elección popular.

**| NACIÓN | A8**



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ. EL UNIVERSAL

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que los mexicanos están listos y unidos para encarar el futuro.



# “La Constitución es nuestro escudo; no somos la colonia de nadie”

En tiempos de amenaza a la soberanía, dice Claudia Sheinbaum, hay que recordar que México es libre e independiente; funcionarios cierran filas con la Presidenta en ceremonia por aniversario de la Carta Magna



Claudia Sheinbaum, presidenta de México, encabezó el 108 aniversario de la promulgación de la Constitución en el Teatro de la República de la capital queretana.



**SALVADOR CORONA** Enviado  
 —nacion@eluniversal.com.mx

### Santiago de Querétaro, Qro.—

Ante amenazas a la soberanía nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que la Constitución es nuestro escudo para defender a la nación, ya que “no somos colonia ni protectorado de nadie”.

Las declaraciones de Sheinbaum se dan en el marco de la reciente negociación entre México y Estados Unidos sobre seguridad y migración, con la que el aumento de aranceles planeado por el gobierno de Donald Trump se puso en pausa durante un mes.

En el Teatro de la República, con motivo del aniversario de la Constitución Política de 1917, la Presidenta criticó las amenazas a la soberanía nacional y aclaró que México es libre, soberano e independiente, sin mencionar directamente al mandatario estadounidense.

“En estos tiempos en los que aparecen amenazas a nuestra soberanía nacional, en los que el espíritu intervencionista asoma las puertas de nuestra patria, es momento de recordar la historia y nuestra grandeza. México es un país libre, soberano e independiente.

“¡No somos colonia de nadie ni protectorado de nadie!”, declaró ante los aplausos y gritos de decenas de funcionarios convocados del partido oficialista y la oposición.

Por lo anterior, Sheinbaum Pardo advirtió que no se va a permitir ningún atropello, lo que incluye que se viole nuestra soberanía o pisoteen la dignidad del pueblo o de nuestra patria: “Cooperación sí, subordinación no; colaboración sí, sometimiento no; nada de injerencismo ni intervencionismo, tampoco de racismo ni de clasismos. Sí a la defensa de nuestras libertades. Sí a la defensa de la democracia. ¡Sí a la defensa de la patria!”, enfatizó.

La Mandataria estuvo acompañada en el escenario principal por la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña; el secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, y el titular de la Marina, almirante Raymundo Morales.

La Titular del Ejecutivo dejó en claro que ante cualquier intento de violar la soberanía del país se van a encontrar con un pueblo valiente y listo.

“Estamos unidos, estamos listos para encarar el futuro que nos depara el destino”, afirmó al levantar el brazo derecho.

“En estos tiempos que nos ponen a prueba como nación y como pueblo, queremos recordar la promulgación de nuestra Constitución y la herencia de nuestros ancestros para dar lo mejor de nosotros en la defensa de México y siempre cerca del pueblo. Somos una nación libre, independiente y soberana.

“México tiene un pueblo valeroso que sabe estar siempre a la altura de los retos que nos han impuesto la historia y el porvenir”, destacó.

Previamente, Sheinbaum Pardo destacó que México se distingue por tener un pueblo trabajador, por lo que elogió a los conacionales que viven en Estados Unidos y siguen apoyando a sus familiares en México, y quienes no dejan de sentir orgullo de decir todos los días “soy mexicano, soy mexicana”.

“México y su pueblo siempre estarán listos para defender a la patria, ¡que vivan nuestros hermanos migrantes!, ¡viva la soberanía!, ¡viva la Constitución!, ¡viva México libre y soberano!”, concluyó.

Antes, legisladores y el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, cerraron filas con la Presidenta ante las amenazas de Trump.

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, afirmó que en la conversación que sostuvo con Trump, en la que se acordó pausar los aranceles a productos mexicanos, la Presidenta de México dio una lección enorme de valentía e independencia y dejó intacta la dignidad del pueblo mexicano, sostuvo.

Al tomar la palabra en la ceremonia del 108 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, el senador morenista afirmó que Sheinbaum Pardo no es sólo la Pre-



sidenta de la República, sino la líderesa del pueblo mexicano.

Al manifestar “unidad nacional sí, nunca con el fascismo”, Fernández Noroña dijo que es una vergüenza que en pleno siglo XXI siga habiendo personas que piensen que por su color de piel son superiores al resto de los seres humanos.

En tanto, Mauricio Kuri, gobernador panista de Querétaro, llamó a la unidad del país y a respaldar a la Presidenta para que, con valentía y

---

**CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**  
 Presidenta de México

**“En estos tiempos (...) de amenazas a nuestra soberanía, (...) es momento de recordar (...) nuestra grandeza”**

---

convicción, conduzca por el mejor rumbo al país.

Afirmó que México es un Estado libre que define su propio destino y que no ha estado, está ni estará dispuesto nunca a someterse a los designios de cualquier otra nación.

“Es momento de dejar atrás los vientos de confrontación que tanto nos debilitan. Estemos unidos para que se privilegie la inteligencia, el consenso y la concordia”, convocó el gobernador. ●